

Mutriku



Karlos Escudero será quien dirija el espectáculo de esta noche en la plaza Zabiel. /GORRITIBERIA

El concierto con música de bandas de películas se celebra en la plaza Zabiel

La actuación estaba prevista para el pasado 4 de julio, pero la misma se tuvo que suspender a causa de la lluvia

A. GORRITIBERIA

MUTRIKU. DV. El concierto organizado para el pasado 4 de julio entre la Banda de Música, Mutrikuko Zine Forum Taldea y Mutrikuko Rock Taldea que tuvo que suspenderse a última hora a causa de la lluvia, se celebrará definitivamente en la jornada de hoy festividad de San Ignacio a partir de las 23,00 horas en la plaza Zabiel.

Serán un total de diez las piezas musicales correspondientes a otras tantas películas que las encargarán perfectamente con su correspondiente proyección. Así se podrá escuchar y divisar *Misión Imposible*, *James Bond 007*, *El Rey León*, *Los Picapiedra*, *Bailando con lobos*, *Casablanca*, *Gladiator*, *Jurassic Park*, *Memorias de África* o *Robin Hood* entre otros.

La celebración del concierto en el día de hoy imposibilitará la pre-

sencia de la banda en la popular calle Kalandixe de Ondarroa donde se encuentra ubicada la torre Likona, donde nació la madre de Iñigo de Loyola. Hoy causarán baja pero no así el 15 de agosto en la que ofrecerán el tradicional concierto dentro de las fiestas patronales de la vecina localidad.

Arraun Taldea

Mutrikuko Arraun Taldea ha realizado un llamamiento para que

todos los jóvenes con edad superior a los 12 años y que quieran practicar el deporte del remo, acudan mañana sábado a partir de las 10.00 horas, en el local social sita en el muelle con el fin de realizar las primeras prácticas con los bateles e incluso con la trainerilla.

Hay que recordar que tras un amplio paréntesis, en la presente temporada han logrado formar un equipo que ha participado en los campeonatos de trainerillas. De ese equipo, dos de los remeros mutrikuarra, Jon Badiola Arreitunandia y Jon Aramberri Múgica estas compitiendo en las tostas de la trainera de Zumaia. ■

El PNV suspende su acto político de este mediodía por el atentado de Mallorca

La formación mantiene otros actos previstos en Mutriku por el 114 aniversario de su fundación

A.G.

MUTRIKU. DV. El atentado registrado ayer en Mallorca ha trastocado todos los actos programados para la jornada de hoy en conmemoración del 114 aniversario de la fundación del Partido Nacionalista Vasco que como viene siendo habitual se celebra en Mutriku.

El programa para el día de hoy queda de la siguiente forma. A las 12.00 del mediodía se celebrará la misa en memoria de los afiliados

y simpatizantes en el convento de Santa Catalina, posteriormente la comitiva acudirá hasta la plaza Txurruka donde, a partir de las 13.00 horas, se realizará una concentración de protesta por el atentado y, posteriormente, el presidente del GBB Joseba Egibar realizará algunas declaraciones para la prensa.

En principio estaba prevista la presencia del presidente del EBB Iñigo Urkullu en el acto político, pero finalmente no podrá acudir a Mutriku. ■



Joseba Egibar, en la plaza de Txurruka. /GORRITIBERIA

Ondarroa

El Baserri Azoka se celebra mañana en la Alameda de Ondarroa

A.E.

ONDARROA. DV. La Alameda de Ondarroa acogerá mañana una nueva edición de la Baserri Azoka. Esta feria había sido organizada por la Mancomunidad de Lea Artibai en los últimos años, pero la crisis ha hecho que se vean en la obligación de dejar esta responsabilidad.

Por ello, en esta ocasión ha sido promocionada por los productores de la comarca, a través de Agricultura de Montaña, y cuenta con el apoyo del Ayuntamiento de Ondarroa y de la Bilbao Bizkaia Kutxa.

La feria estará abierta al público entre las 10.00 y las 15.00 horas y reunirá un total de 30 expositores, que mostrarán los mejores productos de los caseríos de la comarca.

A las 00.00 horas Carlos Ibarro empujará a asar una ternera de 246 kilos facilitada por Eusko Label de la que se esperan obtener los cerca de 1.300 pintxos que se repartirán a partir de las 12.00 de mañana sábado. Estos se venderán a 1,5 euros cada uno, mientras que para acompañarlos será posible adquirir sidra y txakoli de la comarca en los puestos que estarán colocados. ■

Ermua

En marcha dos nuevos senderos peatonales

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. DV. Ermua cuenta con dos nuevas sendas peatonales para el paseo o senderismo. La Diputación Foral y el Ayuntamiento han inaugurado dos nuevos senderos de más de 650 metros de longitud, que unen los puntos de Izarra hasta el Garbigune, junto a la antigua TVA -paralelo a la BI-3302- y desde Hierros Abelleira hasta Hierros Bilbao -paralelo a la BI-2301-.

El proyecto para realizar ambos paseos está incluido dentro de un plan de restauración y reforestación del entorno de los márgenes de los ríos Errekazabaleta (Hambre) y Urtia. Las obras han tenido un coste de 290.998 euros, de los que la Diputación ha aportado 180.000 euros como ayuda al plan de acción local, contemplado en las acciones del Plan Agenda 21.

El sendero Okinzuri-Vialbe tiene una longitud de 413 metros y pendientes entre el 2 y el 10% de desnivel. El de Izarra-Garbigune es de 243 metros y no tiene desniveles. ■

Desde el pasado mes de julio y hasta el 10 de septiembre vivirán alejados de las duras condiciones del desierto, habituales en su entorno

'Vacaciones en paz' para niños saharauis en Eibar y Ermua

ERIKA PEREDA ERMUA

Mohamed, Abdulwaheb, Mohamed Salem, Mamad y Refaa. Así se llaman los cuatro niños y una niña que este verano han llegado a Ermua y Eibar desde el Sahara. Son el mismo número que el año pasado, dos de ellos se alojan con familias eibarresas porque en la ciudad armera no cuentan con el programa de acogida 'Vacaciones en paz' y tres repiten con la misma familia.

Es la Plataforma de Solidaridad con el pueblo Saharaui de Ermua la que hace posible que estos chavales de entre 8 y 12 años puedan abandonar durante unas semanas de las duras condiciones en las que viven. Cada día soportan hasta 50 grados en los campamentos de refugiados de Tindouf en Argelia, más concretamente la zona llamada Hamada, una de las más inhóspitas del desierto. Llegaron el 11 de julio y se marcharán el 10 de septiembre, una estancia que cada verano dura dos meses.

Para poder acoger a uno de estos niños saharauis lo único que hace falta es tener ganas, tratarlos como uno más de la familia y comprometerse a pasarles una serie de reconocimientos médicos, ya que en Tindouf el sistema sanitario es muy precario. En cualquier caso, los menores que vienen en verano están sanos, aunque algunos tienen problemas asociados a su entorno como dificultades en la visión, anemias o tapones en los oídos por la arena del desierto.

En cuanto a los gastos de desplazamiento, los asume en su totalidad el Ayuntamiento de Ermua gracias a una partida incluida en el presupuesto municipal anual, tanto los billetes de avión, como



Los niños saharauis del programa 'Vacaciones en paz' y los del piso de acogida en Santiagos. / E.C.

El Ayuntamiento de Ermua asume los gastos del viaje, seguros y monitores

el seguro de estos niños o la parte proporcional que le corresponde por los monitores saharauis que acompañan al grupo completo a Euskadi y que hacen de intermediarios en un primer momento.

Conflicto político

Además, en el caso de Ermua se organizan cada año y hasta las fiestas de 'Santiagos' unas clases

Dos de los niños se encuentran en familias eibarresas y tres en hogares de Ermua

de castellano diarias, de diez de la mañana a una del medio día, de tal forma que los niños sigan teniendo relación. Una iniciativa a la que también se suman cuando es posible los niños que se encuentran en el piso de acogida recibiendo atención médica.

La campaña 'Vacaciones en paz' cada año se antoja más necesaria porque la actual crisis hace que la ayu-

da al Sahara vaya a menos. La recogida de alimentos en Navidad y otras iniciativas similares cuentan con el respaldo de la ciudadanía y las instituciones, pero no es suficiente.

Una situación que tiene una salida política pero que parece nunca llega. Un simple referéndum para poner fin a la descolonización de este pueblo africano sería la solución, que los saharauis puedan decidir cómo quieren vivir y puedan volver a ocupar sus tierras. Mientras tanto, la ayuda humanitaria es el principal sustento de los miles de personas que viven en los campos de refugiados de Tindouf.

El piso de acogida, lleno todo el año

E. P. ERMUA

Hace ya unos años y a raíz de la campaña 'Vacaciones en paz', el Ayuntamiento de Ermua decidió poner en marcha un piso de acogida para que niños saharauis con graves enfermedades pudieran venir a la localidad a recibir tratamiento médico. Tiene capacidad para cinco menores y prácticamente todo el año está lleno. En este momento hay varios adolescentes y una niña de tres años.

Los hay que llegan a Ermua con una única operación en el horizonte, los que pasan largas temporadas y quienes reciben tratamientos que obligan a ir y venir desde los campos de refugiados. Problemas de corazón, malformaciones genéticas y disfunciones renales porque beben poca agua suelen ser enfermedades habituales.

Pero antes de llegar hay que pasar largos trámites. En origen se les diagnostica, hay un comité de evacuación que decide qué casos tienen más urgencia, y a partir de aquí el calvario de la burocracia que se puede alargar meses. El último paso es el visto bueno de Osakidetza para tratar a los niños, que a su vez es necesario para conseguir el visado de entrada en España.

Como las acogidas temporales de verano, el consistorio se hace cargo de todos los gastos del piso, así como de los traslados de los menores y del monitor saharauí que trabaja en la vivienda. También hay una persona de Ermua que desinteresadamente se ocupa de que todo este programa pueda ser una realidad.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	112
SOS DEIAK	943 464 622
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospitalario Mendado	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	902 222265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegoria)	010
Ermua	943 176 32

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
UNZAGA Plaza de Unzaga, 5	
No hay sesión	
ERMUA	
LOBIANO KULTUR Golenkale s/n	
No hay sesión	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.5.	
Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30.	
Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.45	
Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45.	
Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45	

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)	
De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)	
Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 07.00 a 21.00 cada hora. Y a las 06.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 08.45, 12.45, 16.45, y 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 06.30 a 20.30 cada hora. Y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 11.00 y 13.30. Festivos: 07.45 y 18.00.	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00 y 18.00.	
EIBAR-SANTANDER	
Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.	
SANTANDER-EIBAR	
Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados)	
Domingos: 12.00	

EIBAR-ARRATE	
Sábados: 14.15. Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados: 14.45. Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.20. Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora). Sábados, de 7 a 21, cada hora. Domingos, de 8 a 21, cada hora.	
HOSP. MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 05.57. Diario: (De 06.57 a 20.57 cada hora), 09.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.	
BILBAO-ERMUA	
Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora, 09.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR. De 9.00 a 22.00 h.: Las Heras (Fermín Calbetón, 19, Eibar).	
ERMUA. De 9.00 a 22.00 h.: Aramburu (Gipuzkoa Etorbidea, 46, Ermua).	
BILBAO-ERMUA. Noche: Las Heras (Fermín Calbetón, 19, Eibar).	